

"HAY QUE CONSIDERAR LO QUE SERIA HOY DE TODO EL OCCIDENTE SI HUBIERAMOS PERDIDO NUESTRA BATALLA"
FRANCO

La Prensa

DIARIO DE LA TARDE DE INFORMACION MUNDIAL

AÑO X - BARCELONA - NUMERO 2.693

Redacción
Administración y Talleres
VILLARROEL, 91
Apartado de Correos, núm. 442
Redacción . . . 86131
Administración . . 81417

Precio del ejemplar: 50 céntimos

NUEVA AMENAZA RUSA A BERLIN

DON EDUARDO CALLEJO, HA FALLECIDO

La muerte se ha producido a las seis de la madrugada, a consecuencia de un infarto de miocarditis

El señor Callejo desempeñaba actualmente la presidencia del Consejo de Estado

Esta mañana han desfilado ante el cadáver el presidente de las Cortes, varios ministros y otras personalidades

MADRID, 21. — A las seis de la madrugada ha fallecido en Madrid el ex ministro de Instrucción Pública del Gobierno de la Dictadura, don Eduardo Callejo.

El señor Callejo nació en Madrid. Terminados sus estudios de Derecho en la Universidad de Valladolid y luego que obtuvo el doctorado en la Facultad de Derecho de la misma le nombró profesor auxiliar. Obtuvo por oposición, la plaza de secretario del Banco castellano de dicha capital, y poco después también por oposición, la de secretario de sala de la Audiencia de Sevilla, pasando después a la de Valladolid. Pedida la excedencia ejercida allí, muchos años.



la profesión de abogado, ganó, por oposición, la cátedra de Derecho natural de la Universidad de Valladolid. Desde diciembre de 1925 hasta enero de 1930 fué ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes en el Gobierno del general Primo de Rivera. Fue vocal del Patronato "Raimundo Lulio" del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y de la Comisión General de Codificación. En 13 de noviembre de 1945 fué nombrado presidente del Consejo de Estado, cargo que desempeñó al fallecer. El cadáver del señor Callejo será trasladado al panteón familiar de Valladolid. — Cifra.

A las doce de la noche empezó a sentirse indispuerto

A las doce de la noche, don Eduardo Callejo se sintió indispuerto y avisó a las dos criadas, que constituían su servidumbre, para que fueran a buscar al médico, doctor Galán, que acudió inmediatamente y dictaminó (Pasa a la última página)

Duro ataque de Vichinsky a Acheson por sus declaraciones acerca de China

El ministro soviético niega que la U. R. S. S. se haya anexionado Manchuria, Mongolia Exterior y Sinkiang

Y acusa a Acheson de propagar rumores calumniosos por el fracaso de su política exterior

LONDRES, 21. — El ministro de Asuntos Exteriores soviético, Vichinsky, ha calificado de "calumnias" las acusaciones del secretario de Estado norteamericano, Acheson, en el sentido de que Rusia se ha anexionado Manchuria, Mongolia Exterior y Sinkiang. Vichinsky ha dicho textualmente: "No es difícil comprender que toda la declaración de Acheson no contiene una sola palabra cierta. Todos estos absurdos fueron dichos para falsear la verdad y desacreditar la política exterior de la Unión Soviética. Al mismo tiempo sirven para explicar el fracaso de su propia política".

Continuó Vichinsky diciendo que "todo el mundo sabe, y nadie en estado normal puede ignorarlo, que Manchuria, Mongolia Exterior y Sinkiang continúan como parte integrante del territorio chino. A pesar de esto, Acheson recurre a propagar rumores calumniosos sobre la anexión a Rusia de dichos territorios. Pero lo hace debido a no tener buena suerte. La quebra política de Acheson en China le obliga a hacerlo así".

Vichinsky terminó citando las declaraciones de August Ward, ex cónsul norteamericano en Múden, de que no veía pruebas del dominio soviético en Manchuria, y dijo: "Es notable que un hombre como Ward, que ha sido tan hostil a los soviets, se vea obligado a bajar la cabeza ante hechos incontrovertibles". Añadió que las relaciones entre la República Popular China y la U. R. S. S. se basan en firmes cimientos de amistad, respeto, independencia e integridad territorial de ambos Estados. — Efe.

Las declaraciones fueron dadas por escrito a los periodistas extranjeros

LONDRES, 21. — Las declaraciones de Vichinsky en las que el ministro soviético de Asuntos Exteriores contesta a las del secretario norteamericano de Estado, Acheson, acerca de la anexión a Rusia de varios territorios chinos, fueron dadas por escrito a los correspondientes de la Prensa extranjera, en el Departamento de Prensa del Ministerio de Relaciones Exteriores ruso. — Efe.

EL MINISTRO DE JUSTICIA LLEGARÁ EL LUNES A BARCELONA

El próximo lunes, por la tarde, llegará a nuestra ciudad el ministro de Justicia, don Raimundo Fernández Cuesta.

Parece inminente el nuevo bloqueo

Del accidente de aviación en Tobarra (Cartagena)



Los féretros que contienen los restos mortales de los 16 jefes y oficiales que perecieron en el accidente de aviación ocurrido en el término de Tobarra, reciben el homenaje popular a su llegada al cementerio donde recibieron cristiana sepultura. — El ministro del Aire, general González Gallarza, a su llegada a la Base Aérea de San Javier, para presidir el luctuoso acto, es recibido por las autoridades. (Fotos Cifra)

El embajador de Bolivia en España llega a Barcelona

Continúan las sesiones del XIV Consejo Nacional de la Sección Femenina

El lunes, en Lérida, tendrá lugar el solemne acto de clausura

TARRAGONA, 21. (Crónica especial para LA PRENSA). — Ha sido esta mañana la camarada María de Miranda, regidora central de Educación Física, la encargada de informar y exponer al Consejo todas las actividades deportivas hasta la fecha desarrolladas, de la Sección Femenina.

Se refiere, en primer término, al obstáculo que representan las dificultades económicas, pese al cual se llevaron a cabo catorce campeonatos nacionales.

Castellón, que tiene, en este aspecto, una magnífica trayectoria deportiva, se ha situado a la cabeza del deporte femenino y en este año, por cuarta vez, ha obtenido el título nacional.

Terminó dando cuenta de los cursos de capacitación y proyectos en perspectiva, añadiendo que en 1949 se dieron 130.638 clases de gimnasia a 120.570 mujeres y niñas, y exhortando y animando a todas las delegadas para mejorar y encauzar una actividad tan interesante como lo es, sin duda, la educación física.

Seguidamente, Pilar Primo de Rivera hizo entrega a la regidora provincial de Educación Física de Castellón, del trofeo nacional, felicitándola por el entusiasmo y capacidad demostradas y que merecidamente han colocado a esta provincia en la cuspide del deporte femenino español.

A continuación disertó don Enrique Berra, de la Real Academia de la Historia, defendiendo la tesis del nacimiento de Colón en la isla de Génova, junto a Fortosa. Esta isla fué bautizada con este nombre por los 15.000 navegantes italianos que después de ayudar a Ramón Berenguer IV a la conquista de Barcelona, (Pasa a la última página)

"Tengo la satisfacción de haber sido el primero de los presidentes americanos que restablecieron relaciones con España"

"Tenemos en España una brillante colonia estudiantil que es el primer círculo de su clase que existe en este país"

Manifestaciones del ex presidente boliviano señor Hertzog

A la una y media, ha atracado en el muelle de la Estación Marítima el lujoso trasatlántico de la Compañía Italia, "Conte Biancamano", en el que viajaba, entre otras personalidades, el ilustre embajador de Bolivia, acreditado en España, y ex presidente de dicho país, señor don Enrique Hertzog. En el paño trinquete, enarbolaba la insignia de dicho país. Entre las personalidades que se encontraban frente a la Estación Marítima para recibir al ilustre huésped, figuraban S. E. el gobernador civil, doctor Baeza Alegria, con su secretario señor Coderque; el gobernador militar, general Madruga; el alcalde accidental, doctor García Tornel; segundo comandante de Marina, don Ángel Gambardillo; el teniente de alcalde, señor Azcoitia.

Entre el elemento diplomático se hallaban para recibir al embajador, el cónsul general de Bolivia, señor Zilveti, con el cónsul señor Puigcerver; el agregado comercial don José Ollé, con los cáncleres del Consulado, señores Mauri y Arnó; los primos hermanos del embajador don Miguel José y don Carlos Alberto Garzaizabal; este último funcionario del Estado también se hallaba presente el cónsul general de Italia, señor Nicolai, que ha estado a bordo; el comisario jefe del sector de Aeropuerto y Fronteras, don Pedro Martínez, con el comisario de dicho sector, don Teófilo Fernández; el interventor a bordo y jefe del servicio de la Aduana en la Estación Marítima, señor Ciribu con el vista señor Canalejo. Por la Compañía Saebar, consignataria del buque; se encontraba el doctor Santillán con los señores Pastorini y Machucato, así como también distinguidas damas de la colonia boliviana, y los señores Pascual del Povol y Castillo, jefes de Ceremonial de la Diputación y Ayuntamiento.

Un periodista le ha preguntado sobre la crisis del Gobierno boliviano

Las autoridades complimentan al embajador

El doctor Hertzog ha sido saludado por las autoridades barcelonesas, haciendo la presentación, el cónsul general, señor Zilveti, con las que ha departido amablemente en el salón de té del trasatlántico. El gobernador civil, doctor Baeza Alegria, le ha hecho presente un especial saludo de nuestro ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo.

Manifestaciones a la Prensa

Momentos después, el ilustre hombre de Estado ha concedido unas declaraciones a los periodistas: "Desdo, por intermedio de la Prensa barcelonesa, — ha dicho — expresar la profunda satisfacción por encontrarme en España, y cuán honrado me siento de representar a mi país cerca de ella. Quiero también destacar los sentimientos de profunda amistad y



Penosa impresión en Corea por la negativa yanqui de ayuda

La Asamblea de Seul discute acerca del camino a seguir

EUL (Corea), 21. — El país se encuentra bajo la penosa impresión de la negativa norteamericana a conceder ayuda.

Esta mañana se ha estado discutiendo entre los miembros de la Asamblea Nacional lo que debe hacerse. Se ha renunciado al plan de mandar mensajes al presidente Truman o al Congreso norteamericano. — Efe.

Nuevo ministro coreano de Agricultura

SEUL (Corea), 21. — El presidente Rhee ha anunciado el nombramiento de Yun-Yang-Sun como ministro de Agricultura en sustitución de Chong-Yun, quien dimitió el lunes, después de haber fracasado en la lucha contra el atesoramiento y la especulación en el mercado de arroz. — Efe.

Ya impiden el paso de numerosos camiones y limitan el tráfico ferroviario

LA MAYOR PARALIZACION DESPUES DEL ULTIMO BLOQUEO

NEUVA YORK, 21. — La Agencia United Press comunica desde Berlín que Rusia ha suspendido el tráfico de camiones desde el oeste de Alemania a Berlín hoy, lo que representa una nueva amenaza de que la antigua capital alemana sufra otro bloqueo.

La Policía de Berlín occidental —añade la citada Agencia— informa que un convoy de camiones con muebles y otros enseres, fué rechazado en el punto de control de Marienborn, en la frontera de la zona soviética, a 60 kilómetros al oeste de Berlín.

Esta medida puede ser la implantación del bloqueo de Berlín, como represalia a la incautación de la parte vacía del edificio de la Administración de los Ferrocarriles en el oeste de Berlín, por parte de los norteamericanos. — Efe.

Los rusos impiden el paso de numerosos camiones

BERLÍN, 21. — La Policía de Berlín occidental ha anunciado que las autoridades soviéticas cerraron anoche el paso de un considerable número de camiones que se dirigían desde Berlín a la Alemania occidental, causando con ello la mayor paralización del tránsito que se ha visto en esta capital desde que terminó el bloqueo.

Además de esta paralización, los alemanes orientales han amenazado con limitar el tránsito ferroviario, y ello se interpreta como indicio de que los comunistas es posible que impongan un nuevo bloqueo a la capital. — Efe.

Considerable retraso de un tren militar norteamericano

BERLÍN, 21. — Los funcionarios de los Estados Unidos investigan sobre el retraso de 90 minutos en el tren militar norteamericano de Berlín al Occidente alemán.

Se dice que la demora se debió a averías en las dos locomotoras mientras cruzaba el tren el sector ruso. Dichos funcionarios dicen que estas averías "por partida doble" son poco corrientes. — Efe.

Desmientese que los rusos impongan un nuevo bloqueo

BERLÍN, 21. — El abastecimiento de Berlín, por carretera y ferrocarril, es completamente normal, según confirman las autoridades alemanas y occidentales.

Han desmentido las Informaciones aparecidas en algunos periódicos, según las cuales los rusos han comenzado a imponer un nuevo bloqueo. — Efe.

Nuevo embajador de España en la Argentina



Don Emilio Navascués y Ruiz de Velasco, que en el Consejo de ministros de ayer, ha sido nombrado embajador de España en Buenos Aires. — (Foto Cifra)

Otra vez el bloqueo de Berlín

HA quedado suscrito en Moscú el Tratado de amistad chino-soviético, que desde hace más de un mes estaba gestionando el jefe del partido comunista y del Gobierno de Pekín, Mao Tse Tung. Y probablemente como consecuencia de dicho acontecimiento, los rusos han comenzado a realizar en Berlín un principio de bloqueo, deteniendo la circulación por carretera con pretextos especiosos y poniendo otras diversas cortapisas al tráfico entre la zona de ocupación soviética y las occidentales.

Se teme que de un momento a otro renazca el bloqueo terrestre y fluvial de la capital alemana, que obligue a los aliados a reanudar el funcionamiento de su puente aéreo, pues de una parte los actos retardatarios de la circulación que cometen desde ayer las fuerzas soviéticas son análogos a los que iniciaron el asedio del año anterior, y de otra ha terminado la guerra en China, cuya atención aconsejó a los rusos proceder a levantar las medidas restrictivas que practicaban en Berlín, hace ocho meses, cuando la campaña militar en el Extremo Oriente llegaba a su punto culminante, y se ignoraba si los Estados Unidos prestarían ayuda eficaz al Gobierno legítimo chino.

La posición estratégica que disfruta Rusia, dominadora de los dos antiguos Continentes, le permite moverse con entera libertad de un lado a otro, alternando su presión entre el Este y el Oeste. Deseos por entero de la iniciativa, los jefes rusos disponen de entera libertad para crear focos de perturbación en cualquier zona del larguísimo frente que va desde Stettin hasta Hong-Kong, y para obligar a las Potencias del Oeste —siempre en actitud defensiva— a acudir al terreno que aquellos eligen.

EL BLOQUEO. — Los primeros síntomas del deseo soviético de reanudar su táctica perturbadora, tuvieron exteriorización el miércoles de esta semana, en la siguiente forma: existe en el sector occidental de Berlín un edificio que los rusos habían utilizado poco después del final de la guerra como central de comunicaciones, el cual fué desalojado al producirse ciertos roces entre dichos ocupantes y los norteamericanos. El edificio contaba con un enorme número de habitaciones, y las autoridades aliadas consiguieron que el Ayuntamiento alojase en ellas a cientos de personas carentes de hogar, las cuales sufrían mucho con los rigores del invierno al tener que vivir a la intemperie. Pues bien: el día 18 último, el gobernador militar soviético ordenó que se cortara todo tráfico y comunicación entre los sectores occidentales y ruso de Berlín, en tanto no fuera devuelto el inmueble a las autoridades soviéticas. Y ayer y hoy han ido agravando paulatinamente las restricciones del tráfico, demostrando que la reclamación reiterada era un simple pretexto para poner en práctica premeditadas y aviesas intenciones.

El Mando norteamericano se halla dispuesto a socorrer a Berlín por vía aérea como lo hizo en la etapa precedente de bloqueo total, y anuncia que tiene tomadas todas las medidas para poner en funcionamiento el "puente aéreo" en cuanto los soviéticos lo dispongan así.

EL SINTOMA. — Filtrado de los medios informativos, recogimos hace unos días el rumor de que Stalin está preparando un plan de acción en Europa, conducente a acrecentar la tensión paulatinamente y atacar a los países occidentales por cuantos medios le sean posibles sin provocar la guerra. Se decía que al llegar la primavera resurgirán las guerrillas en Grecia y aparecerán en Yugoslavia; que los comunistas de Francia e Italia plantearán conflictos sociales escalonados de creciente virulencia, y que volvería a decretarse el bloqueo de Berlín, con ánimo de atraer a los aliados occidentales de dicha ciudad o hacerles la ocupación lo más costosa posible. El acontecimiento que comentamos parece que empieza a dar la razón a dichos informadores.

F. BARATECH

NOCHE DE SABADO



Es singular el hecho de que el actual drama político que vive el mundo afecte más a los espectadores que a los protagonistas. Por lo menos exteriormente, todos los diplomáticos muestran rostros sonrientes, se divierten bastante y aparecen en las fotografías saludando con gestos eufóricos. Para confirmar este optimismo, aquí tenemos al delegado americano en la O. N. U., Warren Austin, bailando jovialmente con su esposa en el festival benéfico celebrado en el Waldorf Astoria, para engrasar el fondo de las orquestas Filarmónica y Sinfónica de Nueva York.

BIOGRAFIA DE UNA CINTA

POR DOMINGO DE FUENMAYOR



Los treinta años, pasó una larga temporada, convaleciente de cierta grave enfermedad, en casa de mi buena tía Micaela. Hermana de mi madre, que murió al nacer yo, hizo sus veces. Hasta que las exigencias de los estudios, me obligaron a abandonar el pueblo. Luego la vida continuó imponiéndose, y no viví a la anciana con la frecuencia que ella merecía. Pero llegó la enfermedad, el consejo del médico, señalando como excelente el clima de montaña, y allí marché la verdad es que un poco avergonzado de ser tan egoísta. Se me dijo al abrazarla; pero ella, enternecida y muy contenta de verme a su lado, rechazó:

—¡Bahl...! Hágase el milagro, y hágalo el diablo, Ricardo... Y Dios me perdone la impiedad. Quise decir, que el caso es tenerle aquí. Ya verá, ya verá lo bien que te pones... ¡y lo bien que te marchas otra vez! Verdad, perillán? —concluyó, mezclando a las lágrimas la risa.

MI habitación de convaleciente era, conforme sospeché que ocurriría, la misma que de niño había ocupado. Con su cama, su cuna, su reclinatorio y su aguamanil, además de un armario y una silla, además de la de noche, otra pequeña mesa y una perchera.

Quando enviudó mi abuelo materno, que me quiso mucho, instalóse conmigo en aquel dormitorio, para no sentirse tan solo. Desde el gran lecho él, y en la cuna yo, nos reclináramos toda suerte de aventuras maravillosas, a las que ambos éramos muy dados; aunque, siendo infirmita nuestra fantasía de exploradores de selvas vírgenes y cazadores de tigres en potencia, la vida cotidiana no podía ser más pacífica y mortigerada, a base de unas horas de estudios, por mi parte, de lecturas por la suya, y de paseatas campesinas juntos los dos, como camaradas.

Llegados al cuarto, pregunté a la criada:

—¿Tú, quién eres?

—La Josefa.

—¿Hija de la Josefa?

—Sí.

—¿Y nieta de la Josefa, claro...?

—Sí.

Mientras consumía, con delectación, su taza, saqué yo la pitillera:

—Un cigarrillo, sí.

—¿Qué dice, el médico?

—No se lo he preguntado, por si acaso.

—Bien hecho. Pero no fumes demasiado. Aunque... depende de lo nervioso que te ponga no fumar.

—Mucho.

—Entonces, fuma hasta calmarte.

—¿Crees que me pondré bueno del todo?

—Si lo crees tú, te curarás, desde luego.

—¿Cuestión de fe, entonces?

—De fe, y de ganas de curarse.

Aunque tenía muchas, el cansancio del viaje me hizo recaer, obligándome a guardar cama, en la que fué de mi abuelo. Con mi cuna de niño al lado, me parecía que la figurilla infantil, desdoblándose de mí mismo, iba a poder hablarme, como si el viejo fuese yo. Reviví aún más la infancia, al entrar tía Micaela y preguntarme:

—¿Querrás la cajita de música?

—Pero... ¿la tienes todavía?

—Claro. La vida, aquí, se ha ceterilido.

—Afortunadamente.

—Pues... sí: afortunadamente.

Quando, en mi niñez, cualquiera indisposición infantil me impedía levantarme, mi mayor entretenimiento proporcionábame la cajita de música, que sólo entonces me dejaban. Una verdadera maravilla. Tratábase de la embocadura de un teatro, con su orquesta y sus hileras de palcos, proscenios, a ambos lados. Teatro de ópera, sin duda, porque los diminutos cabaleros que ocupaban los palcos, vestían rigurosa etiqueta, y lucían las danasas prodigiosos escotes. Dándole cuerda, esculpíase una sinfonía con notas como de cristal, que le restaban solemnidad, pero no gracia. Señoras y señores movían la cabeza, llevando el compás de la tocata, y uno de aquellos se llevaba los gemelos a los ojos en actitud mundana, enfocando el escenario. Mientras, los músicos aduñaban también movimiento adecuado al instrumento que simulaban tocar, y era un prodigio la elegancia con que su director llevaba la batuta. Se le veía entonces el telón, de seda roja, y una bailarina, con falda blanca y leve —vilano al viento—, recorría el brevísimo tablado, sobre la microscópica punta de sus pies...

Para Vd. señora!



Trajeito para te, en lana y seda suave; va bordado en hilillos oro. Este bordado es transparente y de varios tonos. Modelo de la casa Lola Prussac. Sombrito en terciopelo con plumas

Annly Blatt. — Un con junto de tres piezas, propio para tarde, es decir, fantasia, de terciopelo azul. Sombriero de terciopelo al tono y las plumas más claras

Elegante modelo de Vanna de War. Hecho en tela de tricót, color obispo (violeta). Sencillo adorno de cordones que bordean, cuello delantero, bolsillos y la falda. Le acompaña a este modelo un chaquetón a cuadros verdes y violeta. Pequeña toca de fieltro

Humor INTERNACIONAL



—Lo siento, señora, no puedo hacer dos cosas a la vez. (De 'Vida Mundial', Lisboa)



—Como es la primera vez, prefería que me diese un caballo que nunca haya sido montado. (De 'Nation Belge', Bruselas)

POR ESOS MUNDOS

Impaciencia

Un individuo que se cansó de esperar que llegara uno que lo trasladara a su casa.

Vida de perros

El encargado de recoger los perros callejeros de la ciudad de Listowel en el Canadá, presentó la dimisión de su cargo alegando que cuando los niños van a su esposa se ponen a ladrar.

Explicación lógica

Un marido que comparó ante el juez de Detroit acusado de haber agredido a su esposa pontificando un ojo amoratado se disculpó ante el magistrado, diciendo:

—No es cierto lo que dice mi mujer. Ella se hallaba friendo un pollo cuando el calor del fuego ocasionó un espasmo de los músculos del ave y una pata de ésta le dió en el ojo causándole el amoratamiento, del mismo modo.

EJERZA SU INTELIGENCIA

Mujeres de compras

Un grupo de amigas se dirigieron a unos grandes almacenes de precio único y cada una compró un objeto, siendo el valor total de todos ellos 203 pesetas. Sabiendo que todos los objetos comprados valían lo mismo y que el precio de éstos era superior a las 10 pesetas, ¿podría decirnos cuántas eran las amigas que efectuaron las compras?

SOLUCION

era superior a 10 pesetas, teniendo en cuenta que el precio de los objetos puede ser 203, 17 y 29 son los dos únicos factores que valga 29 pesetas, porque las amigas eran siete y cada una pagó 42 pesetas.

Frio y caliente

¿Cómo es posible poner un vaso de papel encima de una llama sin que éste se quem?

SOLUCION

Se llena el vaso de papel de agua y se coloca encima de la fuente de calor, al estar sobre el agua, no se calienta ni se quema.

AJEDREZ

DIAGRAMA NUM. 292

PROBLEMA DE JULIO PERIS



MATE EN TRES JUGADAS
(La solución el próximo sábado)

SOLUCION AL NUM. 291

PROBLEMA DE A. VAN EELDE
Jugada clave: DIR.

—Todo sea por Dios!...

Tía Micaela no había olvidado mis gustos sencillos, y como éstos, en cuestión de apetencias gastronómicas, no iban mucho más allá de considerar a los huevos fritos, con abundancia de patatas de igual guiso y, desde luego, regados caudalmente de aceite crudo y, con cautela, de vinagre, para mojar, con nada de elegancia, copioso pan en el aliño, auténtico manjar de los dioses.

—¿Recuerdas lo que contaba siempre el abuelito, cuando se comían huevos fritos?...

—Fíjate!... El cuento del estudiante que llevaba ya consumida media hogaza, pringando en el aceite, cuando el venereo que, alarmadísimo, estaba observándole, le conminó, sin poderse contener: "O empieza usted a mojar en la yema de una vez, o tenemos un disgusto!"...

—¿Iba a añadir: "¡Pobre abuelito!..." Pero no lo hice, recordando que la misma frase me la había sugerido la ampliación fotográfica del choler fundacional, y considerando que mi abuelo, para fortuna suya, en nada se parecería en aquel peludo deportista prematuro.

Después de los huevos fritos, nos trajó Josefa, que parecía ya más consolada, un guiso de carne, no más distinguido, pero también precioso en el paladar. Fruta de postre, y aquí paz y después gloria.

—¿Tomas café?

—Pues mira, tía, la verdad: no.

—Eres un desgraciado.

—Sin duda. Pero es que a mi me gustaba mucho el café de por ahí, de los casinos o de los cafés... —Que no era café... —Sí, claro; pero como ahora lo es menos todavía, pues he perdido la costumbre, a puro perder el guiso.

—Yo, no. Yo, tomo verdadero café. Y tres veces al día, no creas.

—Pues no es bueno para los nervios, es.

—Lo que no es bueno para los nervios, es no tomarlo. Yo, sin café, me moriría.

—¿Dónde lo has encontrado?

—En el escenario de la cajita de música.

—¿Ah, sí...? Ahí lo guardaba yo, y tonía de mí, olvidé quitarlo. ¡Ha funcionado bien, ¿síquiera?

Estaba colorada, como una colegiata cogida en falta, pretendiendo fulminar, con la mirada, la tira de seda, ya que a ella era imposible que, en contra de su más ferviente deseo, se la tragara la tierra.

—¿Tía...? ¡dije, cruel sin saberlo!; me gustaría conocer la... "biografía" de esa cinta. ¿Pertenece a tu marido? ¿Es decir: ¿la ganó tu marido?

Pudo decir que sí, pero, preferiré ser sincera:

—No —dijo, subiéndome más aún el rubor al rostro, hasta convertirse, prodigiosamente, en juvenil carmín. Abañillado:

—Mi marido, picaba más alto: el automóvil.

—¿Papá, sí, montaba en bicicleta; ¿verdad, tía Micaela?

—Sí.

No continué. Me constaba que jamás se empañó la pureza de tía Micaela, soltera y casada virginal. Pero no proseguí, porque encontraba difícil todo esto, y me indignaba conmigo mismo que así fuera: la cinta de las "carreras de cintas", la propia cajita de música y hasta el hecho, indudable, de que un trozo de seda pudiese tener una biografía sentimental.

El radio telescopio

El año pasado ha sido casi milagroso en lo que se refiere a los progresos científicos. El número de grandes descubrimientos efectuados durante el finido 1949 ha sido importantísimo y a continuación detallamos los más destacados:

El radio telescopio

El nuevo radio telescopio Cornell, en vez de recoger la luz emitida por las lejanas estrellas, capta las ondas radioeléctricas que constantemente están lanzando al espacio todos los astros. Debido a que estas ondas procedentes de los más remotos rincones del Universo, pueden atravesar las nubes de polvo cósmico, que son opacas para los telescopios corrientes, la radioastronomía abre una nueva ventana en las regiones desconocidas de Universo.

Ciclotrón gigante

Los físicos de Berkeley están construyendo en la actualidad el mayor desintegrador de átomos del Mundo. Es ciclotrón de más potencia que sus competidores y costará cuando esté terminado unos nueve millones de dólares. Está dotado de un imán que contiene más de 10.000 toneladas de acero y está accionado por un generador de 5.000 kilovatios de potencia.

Anibióticos

Como ya se sabe, los antibióticos son unos productos químicos que producen ciertos microorganismos que se encuentran en el agua y en los alimentos. De entre ellos, los más conocidos son la penicilina y la estreptomizina, pero durante el pasado año los investigadores han logrado descubrir varios antibióticos muy prometedores. Entre ellos se hallan la aureomicina y la cloromicetina, los cuales han demostrado ser muy eficaces contra el tifus y ciertas enfermedades producidas por los virus, sin olvidar a la neomicina, la cual promete ser muy eficaz en la lucha contra la tuberculosis que cualquiera otra de las drogas conocidas.

SANTORAL DE LA SEMANA

Lunes, 23, San Ildefonso, arzobispo; martes, 24, Nuestra Señora de la Paz; miércoles, 25, La Conversión de San Pablo; jueves, 26, San Polipuerto, obispo; viernes, 27, San Juan Crisóstomo, obispo; sábado, 28, San Pedro Nolasco f.; domingo, 29, San Francisco de Sales, obispo.

Por CONTI

—Buscaba usted alguna noticia que sabía había de publicar todos los periódicos, y por eso le era indiferente uno u otro?

—No era propiamente una noticia. Mi pobre señor no tenía otro entretenimiento que escuchar el radio, y me mandó a comprar cualquier periódico, para enterarme de los programas radiofónicos del día.

—Pues ¡miente usted, y en nombre de la Ley le detengo, acusado de asesinato!

—¿Por qué? ¿Qué...? "Cabo suelto" se había dejado el detenido, al exponer su caso. Rescan, por favor, las manifestaciones que hizo, y lo descubrián. Pero, si así no fuera, nosotros se lo decimos, al pie de la sección "Rafagas de Humor", en la última página de este mismo número.

ARCHIBALDO

VEN. A VER SI SABES HACER ESTO, GORDITO



¿ES MUY FACIL!



¿ES MUY FACIL!



¿ES MUY FACIL!



¿ES MUY FACIL!



Próximo episodio: "El crimen del pendolista"

